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2015年11月13日 星期五 魅力新疆

本报电 （王宝君） 日前，新疆维吾
尔自治区党委在喀什市举行了自治区成
立 60年来第一次全面研究部署南疆工作
的会议。自治区党委书记张春贤表示，
自治区成立 60年来，南疆经济社会发展
取得了历史性进步。

张春贤表示，第一次中央新疆工作
座谈会召开特别是党的十八大以来，南
疆经济社会发展驶入快车道，经济发展
明显加快，民生保障力度明显加大，基
础设施明显改善，促进民族团结、宗教
和谐取得明显成效，维护社会稳定能力
明显提高，基层组织明显加强，进入经
济增长最快、城乡面貌变化最大、群众
得实惠最多的时期之一。

张春贤指出，今后一个时期，是南
疆全面建成小康社会的决胜阶段，也是
实现社会稳定和长治久安的关键时期。
要坚持着眼点和着力点，坚决维护南疆
社会稳定和民族团结，坚持就业第一、
产业带动、基础先行、开放引领，推动
南疆经济又好又快发展。发展是解决南
疆一切问题的基础和关键，要正确处理
发展和稳定的关系，围绕稳定谋发展，
通过发展促稳定，切实把发展落实到改
善民生上、惠及当地上、增进团结上，
让发展更好地惠及各族群众，更好地服
从服务于社会稳定和长治久安，走出一
条符合南疆特点的科学发展路子。

张春贤强调，要加快发展南疆社会
事业，持之以恒改善民生、凝聚人心。
把教育摆在突出重要位置，通过多种方
式加强培训，拓展教师补充渠道，争取

“十三五”期间基本解决南疆双语教师短
缺问题；全面提高基础教育、职业教
育、高等教育、学前教育等各级各类学
校办学质量，提升办学治校能力，积极
鼓励、大力支持社会力量以多种形式在
南疆办学；全面加大南疆扶贫开发力
度，确保全面实现脱贫目标。

此外，坚持走“两个可持续”道
路，必须把生态文明建设当作安身立命
的大事，坚持绿色发展理念，推动形成
绿色发展方式和生活方式；水资源是南
疆最大的瓶颈，要严守“三条红线”，把
农业节水作为保护南疆生态的关键，以
最坚决的态度禁止非法开荒，有序实施
退地减水，提高渠系水利用效率，推广

高效灌溉技术，提高农业用水效率，下决心推进水权和水价改革，坚决
保护好南疆的生态环境，保护好塔里木河生态。

张春贤还指出，要着力加强南疆干部人才队伍建设，以超常规举措充实南
疆干部人才队伍，营造有利于干部人才扎根南疆的环境，加大南疆干部人才培
养培训力度，从根本上解决南疆干部人才流失这一长期困扰的突出问题。

此外，张春贤表示，要着力强化基层基础工作，坚定不移把抓基层、打
基础作为稳疆安疆的长远之计和固本之举，坚定不移将基层党组织建设成
为促进民族团结、维护社会稳定、反对国家分裂的坚强战斗堡垒。
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近日，新疆新通公司总经理李平逢
人就说：“多亏遇上了侯晓峰大夫，悉
心为我把脉问诊，对症用药，让我摆脱
了多年三高带来的各种病症。”

侯晓峰今年68岁，是山西的一位民
间中医。虽年近古稀，他却身体健壮，
精神抖擞。从民间土郎中到成立中医药
研究所，再从研究所到中医门诊，从门
诊发展到心脑血管病专科医院，他花费
了40多年。

自办“中医研究所”

1947 年，侯晓峰出生于山东一个中医世家。
上世纪50年代末，侯晓峰被太爷爷看中，当着全
家人的面把祖传治疗脱疽 （即西医所指脉管炎）
的药方和中医书籍资料交给侯晓峰，宣布侯晓峰
为祖传中医第五代传人，让他牢记“悬壶济世、
积德行善、造福于人”的祖训，一定要把侯氏祖
传中医发扬光大。

上世纪 60年代初，侯晓峰随父母迁往山西。
定居后的侯晓峰时刻没有忘记太爷爷的嘱托，无
论生活再困难，条件再艰苦，他都坚持学习，钻

研那些发黄的中医书籍和资料，到荒野沟
壑、深山林地采集辨认中药材。

年轻的侯晓峰对人生充满了信心，正
常工作之余，不忘实现他的中医梦，在自
家小院办起了“中医研究所”，潜心钻研中
医药。他一边给找到他的脱疽病人治病，
一边大量翻阅医学书籍，分析病因，琢磨病理，
采集各种实验的药材 。近百万元的积蓄全部投
入了他的中医药研究之中。

中医梦想终成真

通过中医门诊和大量的临床试验，侯晓峰在
中医科研上取得的成绩逐渐被认可。

2002 年，他创建了临猗县周围血管病研究
所；2004年，侯晓峰心脑血管病专科医院成立；
2009年，侯晓峰当选为山西省中医药学会第一届
周围血管病专业委员会委员；2011年，临猗县周
围血管病研究所正式更名为山西省临猗县鑫和谐
中医药脉管炎研究所。

成为中医世家第五代传承人以来，侯晓峰从
未忘记“悬壶济世”的祖训，无论从开始在民间
行医到创办中医药研究所，或是从开办中医门诊
到心脑血管病专科医院成立，他始终秉承“救死
扶伤，治病救人”的医德，长期坚持为孤寡老
人、贫困家庭的病痛患者免费诊治 。

一位转业老军人，在部队服役期间得了脉管

炎，两个大脚趾已经溃烂多年，病痛折磨他几十
年，侯晓峰得知后主动找到这位老军人，一边给
他治疗一边说：“你是军人，我敬佩！你是保家
卫国得的病，我一定为你治好病，分文不取！”

巡回义诊赴新疆

新疆地处祖国边陲，民间医疗条件较差。侯
晓峰在全国巡回义诊时把新疆作为重点，春秋两
季远赴新疆为广大患者免费诊治给药。他说：

“新疆人民为建设新疆贡献出了青春年华，能够
使他们身体健康，就算我参加了新疆的建设。”

侯晓峰在新疆、全国免费义诊献爱心的例
子不少，他在潜心中医药研究和医疗事业中实现
中医梦的同时，一直都不忘自己的社会责任，积
极参加捐资助学、建校修路、慰问孤寡老人、资
助贫困家庭、抗震救灾等慈善公益事业。

侯晓峰说：“前不久，中国药学家屠呦呦获得
2015年诺贝尔生理学或医学奖，有助于中国的中医
药进一步‘走出去’。作为中华民族传统医术瑰宝的
中医药，也护佑华夏儿女身体健壮、民族兴旺！”

山西老中医
赴疆献爱心

王宝君

罗佩琴，新疆生产建设兵团第十师一八五团文联名誉主席、书画协会顾
问。她也是甘肃省丝绸之路协会常务理事，甘肃省书法家协会会员，甘肃书画
家协会副主席，陇上著名女书法家。观其笔下作品，运笔沉着、矩度森然，妩
媚当中深含劲健、自然当中更显清逸，大有一种笔墨所至之处，情意俱到，纵
情挥洒之时，神采突现的感觉。

素有“塞外江南”、“新疆粮仓”之称的伊犁河谷，山清
水秀，雨量充沛，冬暖夏凉，物产丰富，盛产小麦、玉米、
高粱，有着得天独厚酿造美酒的生态环境。享有“新疆第一
酒”美名的伊力特实业股份有限公司就坐落在美丽富饶的伊
犁河谷。

1956 年，军垦战士李合金、程依富、张兴富、梅天海
等，为满足战士们垦荒之余改善生活、舒筋活血的愿望，筹
建酿酒小作坊。他们发挥南泥湾精神，自力更生，自制设备
——一口大铁锅、土块灶台、泥糊窖池、芦苇圈的工房，土
法上马，开始酿酒创业。他们人工挖窖，独轮车运送糟醅，
木槽引水冷凝，每天干10多个小时，为多出酒、出好酒付出
艰辛和心血。

91岁高龄的李合金回忆起当年的酿酒情景，依然是满怀
豪情。他说，烧酒时吃的苦不比当年在南泥湾垦荒少，“让远
离家乡的战友喝上一杯好酒，是我的心愿”。

质量是企业的生命。伊力特人不忘军垦先辈谆谆嘱托，
始终把质量装在心里，强化企业管理，加强技术创新，标准
覆盖率100%，执行率达98%以上。伊力特牌产品未发生一起
产品质量事故，经国家质量监督部门抽检，合格率连续17年
达100%。

一业兴，百业荣。伊力特的发展同时带动了地方经济。
数据显示，伊力特每年上缴的税金占新源县税收收入的 70%
以上，每年转化粮食 5 万多吨，建设各类原料基地达 15 万
亩，为农产品打开销路，使伊犁河谷农民直接受益达6000万
元；副产品酒糟每年有2万多吨，为牧业提供了优质饲料。

自1999年上市以来，伊力特实业股份有限公司就为国家
创造利税64亿元，实现税金42亿元。

明年是伊力特成立60周年。回望历程，公司党委书记陈
智感慨地说：“在这么多年白酒市场风云变幻沉浮中，伊力特
之所以能保持平稳健康发展势头，呈现出勃勃生机与活力，
是因为有坚强有力、作风优良的党组织，决策科学驾驭市场
的管理团队，勤政务实勇于担当的干部队伍，吃苦耐劳重质
求效的员工队伍，这是伊力特决胜市场，永立潮头的致胜法
宝。”

伊力特实业股份有限公司从酿酒小作坊发展成为一个拥
有总资产22亿元，销售收入16亿元，创利税8亿元，有着现
代化酿酒设备和包装流水线的大型酿酒企业。三代军垦儿女
发扬南泥湾精神和兵团精神，牢记使命，艰苦创业，甘于奉
献，书写着屯垦戍边大美篇章，使伊力特成为新疆的名片、
兵团的荣耀。

伊力特：

从小作坊到大企业
王 文 李 俊

伊犁州质量技术监督局人员现场查看伊力特酒产
品质量。 李 俊摄

伊犁州质量技术监督局人员现场查看伊力特酒产
品质量。 李 俊摄

“双十一”前夕，在新疆北屯海川农产品加工产业园内，一些农产品
加工企业没有闲着，新疆北屯海川开心食品有限公司开足马力备足线上
销售的货源。

“前期我们在线上销售额达到 100万元，预计‘双十一’达到 300万
元左右。”新疆北屯海川开心食品有限公司销售经理黄同合说。

由于企业在网上开辟了直销渠道，让利消费者，商品的销售可谓是
火爆异常，目前企业又增加了第二条生产线以满足市场。

据悉，“傻老大”品牌瓜子今年6月在北屯本地推出上市，饱满的果实、
爽口的味道，一经上市就受到消费者青睐，很快就推广到疆内各大市场和
超市。随着互联网技术和电子商务的迅速发展，农业生产单位也纷纷试水
电子商务。去年10月，新疆迎来了阿里巴巴淘宝计划，其定位不仅是电商
销售市场，还延伸到了广阔的农村。借助电商平台和线下资源，农产品搬
到了网上销售，为名优特色农产品出疆、走向世界拓宽了渠道。

“现在我们的瓜子有三种货型，一种是 105克的，还有就是 156克的和
216克的礼盒包装，目前销售最好的是 156克的。”该公司客服人员嫣韦红
介绍道。

黄同合表示，企业正加大原料收购力度，还会推出新的产品，包括
打瓜、南瓜等系列产品将会陆续上市。

互联网+农业被看做是未来农业发展的新趋势，嗅到这一商机的不仅
是北屯海川开心食品公司一家。北屯汇祥农业公司通过自建微信商城销
售食用油、花芸豆和肉类产品，既在淘宝开设网店，又自建电商平台。尤其
是花芸豆产品由于富含蛋白质、钙、铁等，其药用价值也很高，近年来出口
欧美国家，成为消费者追捧的食品。

新疆生产建设兵团第六师 105 团位于
天山北麓、准噶尔盆地南缘，地处我国第二
大沙漠古尔班通古特沙漠边缘，属于大陆
性干旱气候类型，水资源严重不足，年降水
量不足 130 毫米，生态环境极为脆弱，极端
自然灾害时常发生。

现任 105 团团长的孙孝宝常年奋战在
绿化工作第一线，不畏艰辛，全心投入团场
绿化工作，2013 年、2014 年先后获“自治区
绿化奖章”、“绿化先进工作者”；2015 年获

“全国绿化劳动模范”、“全国绿化先进工作
者”荣誉称号。

2011 年，是孙孝宝任团长的第一年，
他带领广大党员干部探索出了一条符合自
身特色、实现生态团场的林权改革之路。

2011 年按照“土质优质化”、“道路砂石
化”、“渠道防渗化”、“灌溉智能化”、“条
田林网化”、“产出高效化”的“六化”标
准，孙孝宝带领广大党员干部完成林权制
度改革面积 6742 亩，全团 95%以上的农
田、连队实现“六化”造林，成活率达到
90%。

多年来，孙孝宝始终立足提高全团森
林覆盖率，改善全团生态环境，指导全团
防护林建设和小城镇绿化工作。他不仅具
备丰富的绿化理论知识，也是一名经验丰
富的实践者。孙孝宝及时、准确掌握全团
林地土质情况，每年亲自为造林选择合适
的树种，并提出推广全团采取统一管理，
统一种植俄罗斯杨，实现林业标准化、专业
化和现代化管理模式。在他的指导下，用
水较传统灌溉节约40%以上，人均管理面积
由 原 来 的 50 亩 增 加 到
120 亩，林业有害生物防
治率达 100%，造林成活
率达90%以上。

孙孝宝在工作中不
断总结得失、及时改进管
理办法，使基层干部和广
大职工对林业、生态建设
的责任感增强。

2012年，面对全团造
林面积大、资金有限等一
系列的问题，他及时带领
党员干部探索出了一条

走“苗圃地”的路子。在苗圃地的规划设计
及培育苗木上，他亲自把关，并且将林业技
术通过定期组织的讲堂、培训班等形式传
授给职工群众。

近年来，在他的带领下，苗圃不仅苗木
质量达标，而且满足了全年的苗木需求。
2013年为了解决团场职工没有休闲娱乐广
场这一问题，他提出在苗圃里新建绿化广
场的想法，经过精细策划，同年年底在实现
生态效益的同时又实现了经济效益和社会
效益。

现如今，在孙孝宝的带领下，该团已
完成退耕还林 1.74 万亩，国家级公益林管
护 5.4 万亩，“三北”防护林 2301 亩，小康连
队和城镇绿化 3200 亩，完成林权制度改革

面积6742亩，森林覆盖率明显提高，各类
自然灾害对农业生产和人民生活的影响切
实减轻，生态环境得到明显改善。

此外，该团还打造出了沿 105 团沙漠
边界绿色生态长廊、兵团主干道甘莫公路
绿色走廊和高标准农林田、林网化示范工
程，全团绿化工作受到师、兵团、自治
区、国家的表彰。

2009年、2010年、2012年、2013年该
团先后被六师、兵团和自治区评为造林绿
化先进单位，2012 年被国家林业局评为

“全国生态建设突出贡献先进集体”、2015
年被评为“全国绿化先进单位”。

孙孝宝常说：“我觉得工作是辛苦
的，也是平凡的，同时工作是快乐的、光
荣的。能为 105 团的绿化工作出一份力，
是我作为一名绿化工作者的心愿”。

北屯农产品
“双十一”俏销淘宝
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105团：绿色坚守者
王宝君 黄炉顺

全团干部职工在公路两边植树全团干部职工在公路两边植树 任建亚任建亚摄摄

罗佩琴：笔挥翰墨腾龙马
崔文魁
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